## Hermanamiento



Pueblo de Espadílla



Centro Aragonés de Castellón

9 de diciembre 2012

Espadilla

## HERMANAMIENTO DEL PUEBLO DE ESPADILLA

La localidad de Espadilla y el Centro Aragonés de Castellón mantienen unas excelentes relaciones de amistad desde hace tiempo. Relaciones que tienen que ver con la presencia del Grupo Folklórico del Centro Aragonés de Castellón en las fiestas patronales. Cuando llega el mes de Agosto, los espadillanos esperan con anhelo escuchar su "Misa Aragonesa" y presenciar su "Festival Folklórico".

Esta muestra de simpatía y cordialidad compartidas, se prolongan a lo largo del año ya que son bastantes las personas de Espadilla que viven o se desplazan a Castellón y suelen asistir a los actos que el Centro Aragonés realiza. Por otra parte, los socios del Centro Aragonés visitan con frecuencia esta localidad para disfrutar de sus rutas senderistas.



Tomando como base estas tradicionales relaciones de amistad y colaboración, el pueblo de Espadilla y el Centro Aragonés de Castellón han decidido darle carácter oficial en un acto de hermanamiento, con el objetivo de hacerlas perdurar en el tiempo.

El acto se realizará el 9 de Diciembre de 2012, coincidiendo con la celebración de la "Fiesta tradicional" y el "Belén viviente".

Hoy en esta feliz jornada, contraemos el compromiso de seguir trabajando por las tierras que nos unen, sus costumbres y sus tradiciones.

La relación del pueblo de Espadilla con Aragón, según varios documentos, se remonta al S. XIII cuando perteneció a la Baronía de Arenós y al Ducado de Villahermosa. Fue uno de los lugares que se rigió por el Fuero de Aragón, incluso es probable que fuera repoblado por cristianos aragoneses. Nombres como Jaime I, Ximén Pérez Tarazona luego de Arenós, Alfonso de Aragón y Foix, o el propio Rey Juan II de Aragón, tuvieron que ver en el devenir de esta localidad; así lo refleja entre otros el gran cronista e historiador aragonés, Jerónimo de Zurita en sus *Anales de la Corona de Aragón*.

Esa relación histórica con Aragón pervive a través de las aguas vivificadoras del Mijares que llegan desde Teruel con el abrazo permanente de Aragón, convirtiendo a Espadilla en un paraje natural de gran riqueza que le confiere un atractivo especial.

## Y EL CENTRO ARAGONÉS DE CASTELLÓN

En la actualidad, Espadilla reúne los ingredientes necesarios para ser visitada y disfrutar del turismo rural, de la tradición y de la naturaleza. Sus casas rurales "Saganta" y "La Fuente" junto a las rutas de senderismo, "Camino a Peña Saganta" y "Camino a la Peña Negra" ofrecen la ocasión para disfrutar de la tranquilidad y el descanso, del carácter amable y hospitalario de sus gentes y de los parajes naturales de su entorno.

El Centro Aragonés de Castellón se fundó en 1920. Está reconocido por el Gobierno de Aragón e inscrito en el Registro de Casas y Centros de Aragón.

Sus socios, aragoneses en su mayoría, han contribuido a la construcción y progreso de esta tierra que han elegido para trabajar, vivir y prosperar, y han gozado de una acogida que ha servido para favorecer la convivencia y amistad recíprocas.

El Centro Aragonés de Castellón está hermanado oficialmente con los Centros aragoneses de Bruselas, la Coruña, Alquerías y Benicarló, con la Gaiata14 y con los Cavallers de la Conquesta.

Uno de los logros que más prestigio ha dado al Centro Aragonés de Castellón ha sido su Grupo Folklórico creado en 1978. Desde entonces, se ha dedicado a rescatar, mantener y difundir el Folklore Aragonés por toda la geografía española, por el extranjero, por Castellón y provincia y de forma especial por la comarca del Alto Mijares donde ha realizado una gran labor de difusión. Tal vez gracias a esa labor continuada de tantos años, algunos textos actuales indican que el folklore representativo de esta comarca es precisamente la jota aragonesa.



Hoy es un día de fiesta grande para Espadilla y para el Centro Aragonés porque con este hermanamiento, además de confirmar las buenas relaciones entre ambos, se evocan los vínculos históricos y la buena vecindad entre Aragón y Castellón.

Quede así este hermanamiento como símbolo permanente de unión.

## Programa de actos

- **12:15 h.** Firmas del Acta de hermanamiento en la Plaza de la Fuente.
- **12:20 h.** Actuación del Grupo del Centro Aragonés visitando los puestos tradicionales.
- **12:45 h.** Descubrimiento del mural conmemorativo en el Ayuntamiento.
- **13:10 h.** Concierto de Villancicos en la Iglesia por el Grupo del Centro Aragonés.